

## Petunjuk bagi Penulis

Jurnal *Respirologi Indonesia* adalah publikasi triwulan yang menerbitkan karya asli yang relevan dengan bidang kesehatan pernapasan.

### Petunjuk pengiriman makalah

1. Makalah yang dikirim hendaklah makalah yang belum pernah diterbitkan dalam jurnal lain. Makalah yang pernah dipresentasikan secara lisan, dapat dikirimkan dengan memberikan catatan kaki pada halaman pertama mengenai waktu dan tempat makalah tsb. dipresentasikan.
2. Jurnal *Respirologi Indonesia* menerbitkan hasil penelitian, laporan kasus, tinjauan pustaka, perkembangan ilmu pengetahuan dan tulisan ilmiah lainnya.
3. Semua makalah yang dikirimkan pada redaksi, akan diseleksi dan disunting (edit) oleh tim redaksi. Bila makalah membutuhkan perbaikan isi, maka akan dikembalikan kepada penulis untuk diperbaiki.
4. Semua makalah, gambar / foto yang masuk ke redaksi akan menjadi hak milik redaksi dan tidak akan dikembalikan kepada penulis. Makalah yang dikirimkan harus disertai surat pengantar, dengan nama penulis dan gelar akademik tertinggi, instansi tempat penulis bekerja, nama dan alamat korespondensi, nomor telepon, nomor faksimili dan alamat e-mail. Surat pengantar ditandatangani penulis.
5. Kirimkan makalah asli serta 1 buah fotokopi seluruh makalah termasuk gambar/ foto dan disket. Tulis nama program yang digunakan dan nama file pada label disket.

### Penulisan makalah

1. Makalah termasuk tabel, gambar dan daftar pustaka diketik 1,5 spasi pada kertas A4 (ukuran 21,5x28 cm), dengan jarak tepi kiri dan kanan masing-masing 2,5 cm. Halaman pertama diawali dengan judul, kemudian nama penulis dan lembaga/ instansi kerja penulis, dilanjutkan dengan isi makalah. Setiap halaman diberi nomor secara berurutan dimulai dari halaman pertama sampai dengan halaman terakhir.

2. Judul singkat dan jelas, dengan jumlah maksimal 20 kata.
3. Abstrak untuk artikel penelitian dan laporan kasus dibuat singkat dan jelas sehingga pembaca dapat memahami hal yang akan disampaikan tanpa harus membaca seluruh makalah. Abstrak dituliskan dalam bahasa Indonesia dan Inggris, maksimal 200 kata dan dalam bentuk paragraf. Setiap paragraf mengandung makna, pesan atau satu kesatuan ekspresi pikiran, dibangun atas sejumlah kalimat. Untuk artikel penelitian, abstrak harus mengandung tujuan penelitian, metode, hasil utama dan kesimpulan utama.
4. Kata kunci berupa kata-kata yang dapat membantu untuk menyusun indeks, umumnya 3-5 kata yang bersifat spesifik. Kata kunci dituliskan di bawah abstrak.
5. Makalah ditulis sesuai subjudul yang dibuat. Untuk artikel penelitian sebaiknya disusun sesuai IMRAD (Introduction/ pendahuluan, Methods/ metode, Results/ hasil dan Discussion/ diskusi), kemudian ucapan terima kasih (bila ada) dan daftar pustaka. Untuk tinjauan pustaka, secara garis besar disusun sebagai pendahuluan, isi, penutup dan daftar pustaka; dengan kerangka isi disesuaikan bergantung apa yang akan diutarakan. Untuk laporan kasus, susunannya sebagai berikut pendahuluan, latar belakang, kasus, diskusi, kesimpulan dan daftar pustaka.
6. Penulisan makalah hendaknya menggunakan bahasa Indonesia yang benar mengikuti Pedoman Umum Ejaan Bahasa Indonesia yang disempurnakan. Sedapat mungkin pakailah istilah Indonesia menurut Pedoman Umum Pembentukan Istilah. Singkatan yang digunakan dalam makalah adalah singkatan yang sudah baku.
7. Tabel diberi nomor yang sesuai urutan, dan diberi judul yang singkat. Penjelasan tabel dan singkatan yang tidak lazim yang ada dalam tabel dituliskan pada catatan kaki. Bila tabel berupa kutipan dari tabel tulisan lain yang telah dipublikasikan, maka harus dituliskan dikutip dari (nama penulis dan daftar pustaka/ nomor daftar pustaka), serta ijin tertulis dari penerbit yang bersangkutan.

8. Gambar sebaiknya dibuat secara profesional, difoto dengan cetakan yang tajam dan jelas di atas kertas kilap, hitam putih. Bila gambar berupa gambar/ grafik/ ilustrasi yang pernah dipublikasi, maka harus dituliskan dikutip dari (nama penulis dan daftar pustaka/ nomor daftar pustaka), disertai ijin tertulis dari penerbit yang bersangkutan. Setiap gambar diberi keterangan di belakangnya mengenai nomor gambar sesuai tercantum di makalah, nama/ judul gambar, nama penulis.

9. Rujukan

Banyaknya rujukan sebaiknya tidak melebihi 20 buah. Rujukan ditulis sesuai aturan Vancouver, diberi nomor urut sesuai urutan pemunculan dalam makalah. Penulisan nomor rujukan dalam makalah dituliskan rinci sesuai rujukan, dituliskan sebagai *superscript*, setelah tanda baca (titik, koma, dsb.) Cantumkan semua nama penulis, kecuali bila lebih dari enam orang, maka dituliskan sebagai berikut, enam penulis pertama diikuti oleh dkk (et al). Hindari penggunaan rujukan yang berupa abstrak atau komunikasi pribadi. Bila menggunakan rujukan yang sedang dalam proses publikasi tetapi belum terbit, maka dapat digunakan perkataan "dalam proses terbit" (in press). Pada prinsipnya cara penulisan daftar pustaka adalah sesuai yang dianjurkan oleh *International Committee of Medical Journal Editors* yaitu cara Vancouver yang direvisi tahun 1997 dan dapat dibaca di *British medical Journal volume* 314, 25 Januari 1997.

Contoh cara menuliskan rujukan :

Thompson WH, Nielson CP, Carvalia P, Charan NB, Crowley JJ. Controlled trial of oral prednisone in outpatients with acute COPD exacerbation. *Am J respir Crit care Med* 1996; 154:407-12

Nur Aida, Yunus F, Mangunegoro H, Prasetyo S. Kecepatan hipereaktiviti bronkus pada bekas tuberkulosis paru di RSUP Persahabatan, Jakarta. *MKI* 1996: 46:535-44

Jusuf A. Kanker paru, penemuan, diagnosis dini dan pencegahan. Dalam: Yunus F, Rasmin M, Hudoyo A, Mulawarman A, Swidarmoko B, editor. *Pulmonologi Klinik*. Jakarta: Balai penerbit FKUI: 1992.p.223-33

Burlein JE, Stover CK, Offutt S, Hanson MS. Expression of foreign genes in Mycobacteria. In: Bloom BR ed. *Tuberculosis. Pathogenesis, protection and control*. Washington DC: American Society for Microbiology Press; 1994.p.239-52

National Heart, Lung and Blood Institute. *International consensus report on diagnosis and treatment of asthma*. Bethesda, Maryland: US Department of Health and Human Services; 1992